



Internacional de la Educación
América Latina
IEAL

Reporte de Coyuntura

15 de septiembre de 2021

Argentina

Covid-19 Casos: 5,226,831

Covid-19 Muertes: 113,640

Clases presenciales: El Gobierno porteño evalúa cambiar el protocolo en las escuelas

El Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires evalúa modificar el protocolo sanitario para las escuelas y flexibilizar los requisitos de aislamiento preventivo para evitar "burbujas pinchadas". Según indicaron desde el Ministerio de Educación porteño, en agosto hubo un aumento del 97 por ciento de aislamientos preventivos en los colegios, algo que los gremios docentes ya venían advirtiendo desde que la Ciudad [retornó a la presencialidad plena](#): "Más de 15 mil chicos y chicas debieron ser aislados", son los números que maneja UTE - Ctera por un relevamiento también hecho durante agosto.

"Está en plena discusión", confirmaron a este diario voceros de la cartera de Educación al ser consultados por la posibilidad de que la Ciudad modifique una vez más los protocolos utilizados dentro del aula.

"Estábamos teniendo muchas burbujas pinchadas por casos que después se confirmaban que eran negativos. Bajaron los casos, pero subieron mucho los aislamientos preventivos, estamos buscando hacer algo con

eso", dijeron desde el Ministerio, aunque indicaron que aún no están definidas las modificaciones.

Con la baja en los contagios en todo el país, las escuelas porteñas registraron una disminución de los casos de covid - 19. Según los números que maneja el Ministerio, entre el 15 de junio y el 15 de julio, antes del receso invernal, se detectaron 2.537 positivos en colegios, mientras que en agosto hubo 1.836 contagios, una reducción del 28 por ciento. Pero esta mejora no se condice con la cantidad de cursos que debieron aislarse: en el último mes hubo un 97 por ciento más de casos sospechosos que en junio - julio, casos que luego resultaron negativos. De esta manera, se pasó de 2.679 a 5.267 burbujas aisladas.

"Más de 15 mil chicos y chicas de las escuelas de la Ciudad debieron ser aislados en sus hogares y, en muchos casos, ser sometidos a hisopados", informó UTE tras un relevamiento realizado desde el 17 de agosto hasta finales de ese mes. Desde el sindicato docente reclamaron entonces "materiales de seguridad, medidores de dióxido de carbono, vacunación para los menores y, fundamentalmente, el respeto del distanciamiento social recomendado por todos los especialistas para sostener una presencialidad responsable".

<https://www.pagina12.com.ar/368309-clases-presenciales-el-gobierno-porteno-evalua-cambiar-el-pr>

Bolivia

Covid-19 Casos: 495,272

Covid-19 Muertes: 18,595

La fiscalía boliviana pide la extradición de un exministro detenido en EEUU

La Justicia boliviana entregó este martes la documentación necesaria para oficializar el pedido de extradición del exministro Arturo Murillo, quien está detenido en Estados Unidos por participar en una trama de corrupción, lavado de dinero y sobornos durante el Gobierno de facto de Jeanine Áñez. "Hoy, la Comisión de Fiscales presentó ante la autoridad jurisdiccional toda la documentación solicitando la extradición del señor (Arturo) Murillo, trabajo que comprende más de 2.000 hojas traducidas al inglés, con ello, el Ministerio Público cumplió con la labor administrativa solicitada por el Órgano Judicial", dijo el fiscal general de Bolivia, Juan Lanchipa. Luego de presentar toda la documentación relacionada al proceso para que las autoridades de Estados Unidos puedan conocer la calidad de la

denuncia, Lanchipa explicó que "ahora corresponde a la autoridad judicial llevar adelante la tramitación de la extradición del señor Murillo a través de la Cancillería y ser enviada a Estados Unidos", según informó la agencia de noticias Sputnik.

<https://www.telam.com.ar/notas/202109/568611-fiscalia-boliviana-pide-extradicion-ministro.html>

Brasil

Covid-19 Casos: 21,006,424

Covid-19 Muertes: 587,066

Bolsonaro "amenaza el sistema democrático" de Brasil, dice HRW

La oenegé de defensa de los derechos humanos Human Rights Watch (HRW) aseguró este miércoles que el presidente Jair Bolsonaro "amenaza el sistema democrático" en Brasil, con sus frecuentes ataques a la corte suprema y al sistema electoral.

En un comunicado, HRW afirma que el mandatario "ha intentado intimidar al Tribunal Supremo, indicando que podría cancelar los comicios de 2022 (...) y violado la libertad de expresión de personas que criticaron su gestión".

Todo ello es "parte de un patrón de acciones y declaraciones que parecen orientadas a socavar derechos fundamentales, instituciones democráticas y el Estado de derecho en Brasil". Por ello, la ONG le acusa de "amenazar el sistema democrático".

<https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20210915-bolsonaro-amenaza-el-sistema-democr%C3%A1tico-de-brasil-dice-hrw>

Chile

Covid-19 Casos: 1,644,832

Covid-19 Muertes: 37,253

Convención Constitucional en Chile aprueba reglamento general

El Pleno de la Convención Constitucional aprobó este martes el reglamento general de la instancia para continuar con el proceso hacia el cambio de la Constitución en el país austral.

Esta era una de las etapas más esperadas del proceso y también de las que generó mayor debate en torno a la votación, que al final terminó imponiéndose el criterio de aprobar los criterios por mayoría simple (78 convencionales).

La propuesta de mantener los dos tercios para lograr la mayoría se rechazó arrolladoramente con 115 votos en contra, 29 a favor y siete abstenciones.

<https://www.telesurtv.net/news/chile-convencion-constitucional-reglamento-general-20210914-0024.html>

Colombia

Covid-19 Casos: 4,931,563

Covid-19 Muertes: 125,687

Casi 4 millones de niñas y niños no han podido volver al colegio

Actualmente, en Colombia hay matriculados 9'895.061 de niñas, niños, jóvenes y adolescentes en los grados desde transición hasta 11°. Según las cifras más recientes de regreso a las aulas en el país, el 60,1% de los niños, niñas, adolescentes y jóvenes están asistiendo a actividades presenciales en sus colegios. En el caso de los colegios públicos, la cifra asciende al 58% de los estudiantes y en el de los colegios privados al 70%.

Según el último estudio realizado por la Fundación Empresarios por la Educación, desde el Observatorio a la Gestión Educativa, se evidencia un retraso importante en el regreso de los estudiantes a la presencialidad en algunos de los municipio de Colombia. Las cifras muestran que en muchos de los departamentos donde se presentan estos retrasos, la asistencia escolar es baja, especialmente en las zonas rurales.

“Aunque se ha presentado un avance importante en el número de estudiantes de regresado en las aulas frente a la actualización de junio, cuando 1.663.009 estaban asistiendo a los colegios en modalidad de alternancia, es decir el 16,9% de matriculados, garantizar el regreso de todos los estudiantes a los colegios es fundamental para mitigar los efectos que ha tenido la pandemia en el aprendizaje de los estudiantes, prevenir el abandono escolar y prevenir que las brechas de calidad educativa en el país empeoren” afirmó Andrea Escobar Vilá, directora ejecutiva de la

fundación Empresarios por la Educación.

Únicamente la secretaría de Uribe reportó un 100% de los estudiantes en presencialidad. Sin embargo, las cifras de avance varían en los diferentes departamentos y municipios certificados. 32 secretarías de educación, entre ellas Bogotá D.C., Antioquia, Medellín, Cali y Cundinamarca registran avances de más del 70% de la matrícula escolar en presencialidad. En este grupo está concentrado el 43% de los estudiantes del país.

<https://www.elespectador.com/educacion/casi-4-millones-de-ninas-y-ninos-no-han-podido-volver-al-colegio/>

Costa Rica

Covid-19 Casos: 495,360

Covid-19 Muertes: 5,832

Benemeritazgo de la Liga Feminista es aprobado por la Asamblea con mayor representación de mujeres en su historia

La Asamblea Legislativa aprobó el proyecto de ley que declara a la Liga Feminista como una organización benemérita de la patria. Este título es otorgado a personas o colectivos que son reconocidas por sus acciones y aportes en la sociedad costarricense.

La Liga Feminista fue fundada en 1923, hace casi 100 años, por estudiantes, docentes y la directora del Colegio de Señoritas. Este colectivo fue la primera organización feminista del país y durante décadas luchó por la emancipación, la participación en puestos políticos, la educación y el sufragio de las mujeres.

El expediente fue introducido a corriente legislativa por la diputada Nielsen Pérez, del Partido Acción Ciudadana, y fue aprobado este martes por el plenario con mayor representación femenina en su historia. La asamblea actual es la primera que aplica el principio de paridad horizontal y vertical, esto significa que las mujeres no solo deben representar la mitad de puestos sino también deben alternarse entre las candidaturas.

<https://semanariouniversidad.com/pais/benemeritazgo-de-la-liga-feminista-es-aprobado-por-la-asamblea-con-mayor-representacion-de-mujeres-en-su-historia/>

Cuba

Covid-19 Casos: 761,060

Covid-19 Muertes: 6,449

Reconocen liderazgo regional de Cuba en producción de vacunas contra la COVID-19

La [Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura \(Unesco\)](#) publicó el informe "COVID-19 y vacunación en América Latina y el Caribe: desafíos, necesidad y oportunidades", en el cual se reconoce el liderazgo regional de Cuba en la producción de vacunas contra el coronavirus SARS-CoV-2.

El texto señala que algunos países realizan esfuerzos muy importantes en la investigación y desarrollo de vacunas contra ese virus, causante de la COVID-19, y menciona la existencia de iniciativas avanzadas en Brasil, Cuba y México.

Subraya asimismo que estas tres naciones se encuentran entre los 20 primeros fabricantes en el mundo de vacunas para diferentes enfermedades no COVID-19.

<http://www.acn.cu/salud/84735-reconocen-liderazgo-regional-de-cuba-en-produccion-de-vacunas-contra-la-covid-19>

Ecuador

Covid-19 Casos: 505,278

Covid-19 Muertes: 32,448

Agricultores bananeros y arroceros cierran vías en varias provincias de Ecuador

Agricultores bananeros y arroceros de Ecuador paralizaron vías en varias provincias del país como protesta por los bajos precios de sus productos, en el inicio de una jornada de movilización convocada por el Frente Unitario de Trabajadores (FUT).

"Estamos concentrados la Federación de Arroceros del Ecuador y las distintas organizaciones campesinas para exigir al Gobierno que pague el precio justo a los productores arroceros, la reapertura de la Unidad Nacional de Almacenamiento (UNA) y la derogación de los decretos que permiten el incremento mensual de los combustibles", dijo el presidente de

la Federación Nacional de Afiliados al Seguro Social Campesino (Feunassc), Luis Pilalot, a periodistas.

Los manifestantes bloquearon varias vías en la zona de Daule, provincia del Guayas (oeste), para exigir que se cumpla la promesa de fijar el precio mínimo del saco de arroz en 35 dólares, como ofreció el Presidente, Guillermo Lasso, durante la campaña electoral.

<https://mundo.sputniknews.com/20210915/agricultores-bananeros-y-arroceros-cierran-vias-en-varias-provincias-de-ecuador-1116086298.html>

El Salvador

Covid-19 Casos: 99,701

Covid-19 Muertes: 3,043

15 de septiembre: El Salvador marcha contra el autoritarismo

Este 15 de septiembre, en el marco del [bicentenario de la independencia de España](#), las principales calles de San Salvador vuelven a ver pasar a [manifestantes que marchan](#) -según fueron convocados por sus respectivos liderazgos- con gabachas blancas, con trajes y corbatas, con uniformes militares de veteranos, con zapatos deportivos, con pañuelos verdes a favor del aborto, con biblias en las manos o con camisetas de [San Romero de América](#). Cada uno lleva sus propias consignas, pero sus reclamos al Gobierno de Nayib Bukele, uno de los presidentes más populares de América Latina, les unen.

"Muchos de los sectores que se manifiestan estaban pasivos porque, por un lado, podía haber un poco de temor a manifestarse contra el Gobierno y, por el otro, no se estaban tocando, de alguna manera, sus intereses", analiza el director ejecutivo de la ONG Acción Ciudadana, Eduardo Escobar. "Las organizaciones que ahora sí se manifiestan ya entendieron que, tarde o temprano, el temor no va a servir de nada y tampoco quedarse pasivo ante los abusos del Gobierno", afirma a DW.

"Es importante comprender que la diversidad de organizaciones que se movilizan refleja el amplio abanico de posiciones que hay en la sociedad y el nivel de ciertas coincidencias. Eso sería importante que el Gobierno lo reconozca: esa diversidad y ese malestar de la sociedad", explica por su parte a DW Morena Herrera, líder de la Colectiva Feminista para el Desarrollo Local y de la Agrupación Ciudadana por la Despenalización del Aborto.

Guatemala

Covid-19 Casos: 515,756

Covid-19 Muertes: 12,795

Centroamérica: desafíos a 200 años de su independencia

Se cumplen 200 años de la independencia de las provincias de la Capitanía General de Guatemala. La firma del acta el 15 de septiembre de 1821, que puso fin al dominio colonial español, daría origen a los actuales Estados de Guatemala, El Salvador, Costa Rica y Nicaragua.

Si bien el fin de la dependencia política y la formación de las nuevas repúblicas en el siglo XIX significaron un cambio político importante, “si miramos la realidad social y cultural, la discriminación y la desigualdad, o rasgos estructurales como la dependencia económica del extranjero, vemos que no cambió tanto”, dice a DW el historiador Carlos Haas, de la Universidad Ludwig Maximilian, de Múnich.

“Hay que tener en mente qué significa independencia, de qué, para quiénes. Desde la perspectiva de la vida diaria de la gran mayoría de la población de Centroamérica, no hubo grandes cambios en el sentido de que se mantiene la lucha por sobrevivir, combatir la pobreza, la desigualdad y la discriminación”, agrega. El investigador repasa parte de la historia de estos Estados y cómo, por ejemplo, con la presencia de Estados Unidos y sus empresas bananeras, “los rasgos de dependencia del norte global no cambiaron, lo que cambió fueron los actores”.

<https://www.prensalibre.com/guatemala/deutsche-welle-guatemala/centroamerica-desafios-a-200-anos-de-su-independencia/>

Honduras

Covid-19 Casos: 353,641

Covid-19 Muertes: 9,370

Una asimétrica Centroamérica enfrenta grandes dificultades en su bicentenario

Una asimétrica Centroamérica enfrenta grandes dificultades en el bicentenario de independencia de la Corona española, con las crisis sociales, el estancamiento productivo y los avances insuficientes como disparadores de grandes retos para la región.

El Informe del Estado de la Región 2021 señala que a 200 años de vida independiente el balance general es negativo para una Centroamérica que se hunde en la peor crisis de las últimas tres décadas, desde que se dio la pacificación de la región.

El coordinador del reporte, Alberto Mora, afirmó en entrevista con Efe que pese a los logros en la «producción de energía eléctrica con fuentes renovables, el cierto aumento en los niveles de cobertura de la educación y de la inversión pública en materia social, los avances son insuficientes y con enormes asimetrías entre los países».

<https://www.latribuna.hn/2021/09/15/una-asimetica-centroamerica-enfrenta-grandes-dificultades-en-su-bicentenario/>

México

Covid-19 Casos: 3,516,043

Covid-19 Muertes: 267,969

Juez otorga suspensión provisional a menores para que sigan clases en línea

El Juzgado Décimo Segundo de Distrito en materia Administrativa en ciudad de México, otorgó una suspensión provisional a estudiantes de la Escuela Secundaria Técnica 43 "Luis Enrique Erro" para que continúen con las clases en línea.

La juez Blanca Lobo Domínguez, argumentó que los efectos de la medida cautelar es para que los directivos de la secundaria permitan "a los menores quejosos continuar con el trabajo en línea, como hasta ahora se había implementado".

La impartidora de justicia programó la audiencia incidental para el 22 de septiembre, en la que resolverá si otorga a los estudiantes la suspensión definitiva. Por su parte, los padres de familia insistieron que cuando el gobierno federal brinde las condiciones o proporcione las vacunas contra la Covid-19 a sus hijos regresarán a clases presenciales.

En el recurso que interpusieron los promoventes el pasado 9 de septiembre, los padres de familia demandaron que las autoridades responsables implementen las medidas y gestiones necesarias a fin de que la escuela cuente con la infraestructura necesaria, entre ellas, computadoras con cámara y micrófono, pizarras electrónicas, software, así como servicio de intranet e internet, para que los docentes brinden clases en línea de forma paralela y simultánea, a los alumnos que acudan de forma presencial o quienes decidan estudiar desde sus hogares.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/14/politica/otorgan-suspension-provisional-a-menores-para-clases-en-linea/>

Nicaragua

Covid-19 Casos: 10,245

Covid-19 Muertes: 202

Panamá

Covid-19 Casos: 462,447

Covid-19 Muertes: 7,141

El rezago educativo por la pandemia requiere evaluación

La pandemia de la enfermedad [Covid-19](#) está dejando un rezago en la educación de los estudiantes —luego del cierre de los centros educativos en marzo de 2020—, que requiere ser evaluado por las autoridades del [Ministerio de Educación \(Meduca\)](#).

Expertos en educación coinciden en que es crucial conocer los rezagos de los estudiantes a propósito de nivelarlos académicamente y hacer los ajustes necesarios para que puedan continuar sus estudios sin contratiempos, evitando las lagunas, las deficiencias escolares, el eventual fracaso escolar y un posible escenario de deserción.

La experta en educación y representante del Consejo Nacional de la Empresa Privada en el Consejo Permanente Multisectorial para la Implementación del Compromiso Nacional por la Educación (Copeme), Nivia Rossana Castrellón, explicó que para las evaluaciones los educadores deben realizar pruebas diagnósticas con las cuales determinarán el grado de requerimiento de cada uno de sus estudiantes y, con esa base, diseñar e

implementar la estrategia de nivelación y adecuación de los contenidos programáticos y los derechos fundamentales de aprendizaje. Castellón manifestó que es fundamental que, desde el Meduca, se realicen pruebas diagnósticas, principalmente en lectura y matemáticas, y se otorgue a los estudiantes los insumos necesarios para facilitar la tarea de nivelación.

<https://www.prensa.com/impres/panorama/el-rezago-educativo-por-la-pandemia-requiere-evaluacion/>

Paraguay

Covid-19 Casos: 459,340

Covid-19 Muertes: 16,109

Docentes esperan recibir aumento salarial hasta fines de setiembre o irán a huelga

El secretario de la Organización de Trabajadores de la Educación del Paraguay (OTEP-A), Gabriel Espínola, dijo que debe cumplirse el aumento salarial del 16% para los docentes y si el Gobierno no cumple, la única alternativa que tienen es salir a las calles.

De esta manera, los docentes esperan que en octubre se dé el aumento del 16% y en enero del 2022 otro 8% para llegar al salario básico profesional y, en caso de continuar la negativa del Gobierno, en octubre los educadores irán a huelga indefinida.

“Toda vez que al día 30 de setiembre no se tenga una información diferente a lo establecido en la ley. Lo que se estableció fue que si se dan las condiciones en cuanto a la recaudación, se va a dar lugar al aumento del salario”, mencionó.

El representante del gremio aseguró que todas las condiciones legales están dadas para que el aumento del salario del 16% se liquide en el primer mes. Así también, comentó que se dice que las binacionales entregaron plata. “Yo creo que están tratando de utilizar esos recursos para las elecciones”, mencionó en contacto con la 1020 AM.

<https://www.lanacion.com.py/pais/2021/09/15/docentes-esperan-recibir-aumento-salarial-hasta-fines-de-setiembre-o-iran-a-huelga/>

Perú

Covid-19 Casos: 2,161,358

Covid-19 Muertes: 198,799

Clases semipresenciales: “No existe evidencia que explique o justifique mantener cerrados los colegios”, señala especialista

El educador y fundador de The Learning Factory (La fábrica de aprendizaje), Paul Neira, señaló que “no hay ninguna pieza de evidencia, durante 18 meses de pandemia y detenimiento de presencialidad en el aula, que explique o justifique la posición de mantener cerrados los colegios” por la pandemia de [COVID-19](#). Y aseveró que, ningún investigador que se precie de ser serio puede mostrar evidencia de ello.

En entrevista a TV Perú, Neira sostuvo que en los centros educativos del mundo se implementan mecanismos que están facilitando la operatividad del sistema educativo en medio de la pandemia por el COVID-19.

“Vemos que más o menos el 90 % de los países en el mundo ha abierto, con distintos niveles de presencialidad o semipresencialidad o la figura híbrida de una parte presencial, semipresencial y la otra parte virtual”, anotó el especialista.

Explicó que en nuestro país “estamos viviendo uno de los confinamientos más largos en el sistema educativo, generalizado porque hay que señalar que desde agosto del año pasado se abrieron salones de clase y colegios en el país”.

<https://elcomercio.pe/peru/no-existe-evidencia-que-explique-o-justifique-mantener-cerrados-los-colegios-afirma-educador-clases-semipresenciales-vigilancia-epidemiologica-minedu-covid-19-nndc-noticia/>

República Dominicana

Covid-19 Casos: 353,887

Covid-19 Muertes: 4,020

Educación refuerza la vacunación por inicio del año escolar

El Ministerio de Educación de la República Dominicana (MINERD) puso ayer en marcha una nueva jornada de vacunación en su sede central y 122 centros educativos del país, a fin de que todo su personal sea vacunado para el inicio del año escolar el próximo lunes.

Dilia Stephany Ubiera, directora de Gestión Humana del MINERD, dijo que cerca de 98% del personal en la sede central está vacunado, pero la meta es que todos los colaboradores estén inmunizados contra el coronavirus. La funcionaria anunció que en todas las Regionales y Distritos Educativos se instalan puestos de vacunación fijos o móviles para que el personal docente y administrativo, así como los estudiantes y sus familiares puedan vacunarse para un retorno a las aulas seguros y felices. "Como insiste el ministro de Educación, Roberto Fulcar, vacunarse es un acto de amor, es un acto de amor a la vida, a la familia y al prójimo, por lo que apelamos a la conciencia de nuestros colaboradores, de los docentes, padres y estudiantes para que se vacunen", expresó Ubiera.

Primero

Recordó que el MINERD fue el primer Ministerio en que un elevadísimo porcentaje de su personal completó la vacunación, y que la nueva jornada de inmunización se inscribe dentro del esfuerzo del gobierno del presidente Luis Abinader de vacunar a toda la población para superar la pandemia.

<https://listindiario.com/la-republica/2021/09/15/688196/educacion-refuerza-la-vacunacion-por-inicio-del-ano-escolar>

Uruguay

Covid-19 Casos: 386,873

Covid-19 Muertes: 6,041

"Que los infelices sean los más privilegiados": Sindicatos de Uruguay realizan un paro general contra la política económica de Lacalle Pou

Miles de trabajadores de Uruguay realizan este miércoles un paro general para protestar contra las políticas económicas y sociales del Gobierno de Luis Lacalle Pou, a quien acusan de aplicar programas de ajuste que afectan a toda la población.

La medida de fuerza fue organizada por el Plenario Intersindical de Trabajadores-Convención Nacional de Trabajadores (PIT-CNT), que es la central obrera más importante del país, y tuvo su epicentro en Montevideo. Los manifestantes acusan al presidente de recortar el presupuesto del Instituto Nacional de Colonización (INC), un organismo estatal que distribuye tierras a pequeños productores y les ofrece asistencia financiera.

Además, cada sindicato enarbó su propia lista de demandas, como la Federación Uruguaya de Magisterio y la Federación Nacional de Profesores de Educación Secundaria (FeNaPES), que exigen la aplicación de un presupuesto educativo del 6 % del Producto Interno Bruto; asegurar el servicio de los comedores escolares para los estudiantes de educación básica y la continuidad del Programa de Maestros Comunitarios.

<https://actualidad.rt.com/actualidad/404099-sindicatos-uruguay-paro-nacional-politica-lacalle>

Venezuela

Covid-19 Casos: 348,873

Covid-19 Muertes: 4,214

Venezuela respalda informe de ONU sobre efectos negativos de las medidas coercitivas

El canciller Félix Plasencia manifestó que Venezuela valora los esfuerzos de la relatora especial de Naciones Unidas, Alena Douhan, quien presentó el informe más reciente sobre los efectos negativos de las medidas coercitivas unilaterales en el país suramericano, impuestas por Estados Unidos.

Durante su participación en el 48 ° periodo de sesiones del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, Douhan manifestó que las medidas coercitivas unilaterales impuestas contra Venezuela han generado un gran impacto negativo en la población.

Al respecto, el ministro de Relaciones Exteriores dijo en la misma reunión, vía videoconferencia, que se ha dejado claramente establecido que estas “medidas”, bajo la forma de castigos colectivos, aplicadas por EE.UU. con la connivencia de otros Estados y de la Unión Europea (UE), han violado flagrantemente el derecho internacional y constituyen crímenes de lesa humanidad.

<https://www.telesurtv.net/news/Venezuela-respalda-informe-de-ONU-sobre-efectos-negativos-de-las-medidas-coercitivas-20210915-0016.html>



Observatorio Latinoamericano de Políticas Educativas

Reporte diario de coyuntura.

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

Puede consultar todos los reportes [haciendo clic aquí.](#)

[Síguenos en Twitter](#)

[Síguenos en Facebook](#)

[Síguenos en Instagram](#)

2020 - Internacional de la Educación América Latina.

¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escribanos a america.latina@ei-ie-al.org

www.educacionpublica.org - www.observatorioeducacion.org
